



Forum *Les médias et les quartiers populaires*

jeudi 20 novembre 2014, par [L'Insatiable](#)

Les habitants du quartier de la Villeneuve à Grenoble se mobilisent contre la stigmatisation des quartiers populaires. En réaction à un documentaire d'Envoyé Spécial sur France 2 faisant de la Villeneuve une banlieue où règne violence et pauvreté, un forum « Médias et quartiers populaires » est organisé samedi 22 novembre à la Maison de la Culture de Grenoble.

Le 26 septembre 2013, l'émission Envoyé Spécial sur France 2 diffusait un reportage sur le quartier de la Villeneuve à Grenoble. De simple quartier populaire, la Villeneuve était métamorphosé en véritable banlieue, ghetto où le chômage et la délinquance tiennent le haut du pavé. Cette transformation médiatique de la Villeneuve en cité malfamée a suscité la colère des habitants qui depuis ont entamé une véritable réflexion autour de leur quartier et du traitement journalistique qui lui a été imposé. Des séances de décryptage du reportage ont été organisées en compagnie du sociologue des médias Jérôme Berthaut, en novembre, une présentatrice d'Envoyé Spécial en déplacement à Grenoble est interpellée au sujet du reportage et s'excuse auprès des habitants et finalement en décembre, l'association des « Habitants de la Crique Sud » décide de citer le directeur de France Télévisions devant le tribunal de Grenoble pour « diffamation publique ». Le jugement rendu en Juin dernier retient finalement l'irrecevabilité de la plainte. Pour autant le collectif de défense de la Villeneuve continue son action et organise samedi 22 novembre un forum « Médias et quartiers populaires ».

De 14h à 18h se tiendra un forum des médias alternatifs avec des stands, expositions et vidéos de médias nationaux et locaux parmi lesquels *Le Crieur de la Villeneuve*, *BornyBuzz*, réseau MédiasCitoyen, L'École des métiers de l'information, *LyonBondyBlog*... En parallèle une diffusion en continu de vidéos de réalisations significatives de médias citoyens aura lieu ainsi qu'un atelier « droit de réponse » où chacun pourra délivrer un message à la direction de France 2 à propos du reportage sur le quartier de la Villeneuve. Deux mini-débats seront organisés l'un à 15h30 avec pour thème « Les medias... images... conséquences et préjudices sur notre vie quotidienne... Paroles d'habitants » le second à 17h30 portera sur « La force du journalisme de proximité face aux préjugés et aux stéréotypes ». A 19h une table ronde - débat public « Reportages biaisés et droit de réponse » se tiendra. L'évènement sera également constitué par la projection d'un court métrage, des interventions de Battucada de jeunes du quartier, un concert se tiendra à 21h pour clôturer cette journée.

Informations complémentaires

Forum *Les médias et les quartiers populaires*
Samedi 22 novembre de 14h à 22h

Maison de la Culture de Grenoble - MC2
4 Rue Paul Claudel - 38000 Grenoble